

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 664

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

ANNO IV

1899

Viernes 20 de Octubre

## RECUERDOS DE MI VISITA A ELCHE

Agradabilísima impresión experimenté ha pocos días, en mi última correría veraniega, al visitar la hermosa y poética población de Elche.

Nunca he sentido, como este verano, tantas y tan variadas impresiones; ni el sentimiento y la imaginación hanse recreado tanto en presencia de tanta variedad y tanta belleza.

Cullera, Dénia, Fontanars, Villalgoro del Júcar, Onteniente, Albacete, La Roda, Alicante, Elche.... Brillante cinematógrafo de panoramas y de tipos; paisajes espléndidos, de vegetación exuberante; montes, colinas y llanuras de suelo pobre y estéril... y sirviendo de dosel á todos estos contrastes del suelo, un cielo claro y transparente, generalmente espléndido, rico siempre de colores y reflejos, saturado de luz; celajes caprichosos y brillantes, crepusculos largos y espléndidos, auroras y puestas de sol magníficas...

Del último viaje, de mi visita á Elche, quiero transmitirle al lector la impresión viva y gratísima que todavía conservo en la imaginación.

Se sale de Alicante, la hermosa ciudad levantina, paraje deliciosísimo para el veraneo, popularizada por Mestre Martínez con sus brillantes crónicas en la prensa de Madrid, y sus famosos y económicos trenes Botijo; el tren caminando siempre por entre verduras y arboleda, va dando la vuelta al mar, como gozoso de que la espuma de las olas le acaricie y se confunda con la espuma del vapor que se escapa por sus válvulas. Después se aleja, se interna hacia el interior, mostrando por ello pesadumbre con la lentitud de su marcha. Mientras el tren y el mar han sido compañeros de viaje, en este deliciosísimo trayecto, el viajero observador ha recreado su vista con el brillante panorama que ofrecen las tranquilas aguas del Mediterráneo; el mar de allá dentro, negro como la endrina, después el tinte azul Marino del mar que más acá se divisa y el que besa la orilla blanco como el polo, cabelleras de espuma de las olas que mueren en la playa.

A medida que el tren va internándose, se divisan pequeños grupos de esbeltas palmeras, que anuncian la proximidad de Elche.

Después de haber caminado por entre tupidos bosques de palmeras, se llega á la poética población, la Jerusalén europea, como muy propiamente la llaman, con su vegetación exuberante y hermosa. Pueblo hospitalario que sin más móvil que su innata nobleza, agasaja y distingue al forastero, haciendo que transcurran velozmente las horas, brindándole á cada momento nuevos atractivos y deliciosos pasatiempos. Población grande y limpia como pocas; de calles anchas y rectas y casas antiquísimas y muy blancas: aguas de cisterna riquísimas y en sus alrededores, magníficos jardines, espaciosas alamedas, y aquí y allá, en artístico desorden, palmeras y más palmeras, adoptando sus ramas la forma de abanico, con sus dorados racimos de dátiles, de sabor delicadísimo y muy dulces.

El Sr. Revenga, acaudalado propietario de Elche, cuya amabilidad y galantería hacen de él un cumplido caballero, amigo íntimo del general Salazar, durante las poquissimas horas que el general, su distinguidísima familia, mi señor padre y este humilde cronista, tuvimos el placer de estar en Elche, nos obsequió cumplidamente, nos enseñó todo lo más importante de la población, y no nos abandonó un so'o instante.

Tiene Elche un monumento soberbio y magnífico: la iglesia de la Asunción. Las naves espaciosas y la cúpula elevada y hermosa. El camarín de la Patrona se levanta en el altar mayor y todo él es de talla y oro, talla antigua de mucho mérito artístico y gran valor. Arquitectos muy distinguidos que han visitado esta soberbia iglesia, conceden grandísima importancia al decorado que sirve de ornato al Camarín de la Virgen de la Asunción, la patrona de Elche, afirmando que en el citado camarín el arte está brillantemente representado. La iglesia, en conjunto, es sencilla en las líneas y en la ornamentación, y revela gusto sencillo y delicado. Los arquitectos de tan excelente fábrica han sabido dar á su admirable obra un aspecto sorprendente, que deja en éxtasis al visitante. Desde lo alto del campanario, que va adosado á la iglesia, se contempla un panorama verdaderamente encantador. Las grandes alamedas de palmeras, el pueblo todo y los innumerables jardines que se divisan desde aquella altura, donde no mora más que el bronce de las campanas, presentan un hermosísimo golpe de vista; la poesía tiene un valor real y propio, que consiste en elevar el alma á las regiones de lo bello y donde mejor puede estar la poesía que en aquel altísimo campanario donde el alma queda extasiada ante tan sorprendente cuadro de la naturaleza!

Los jardines de Elche son inmensísimos, provistos, todos ellos, de gran profusión de palmeras, que ofrecen al visitante sabrosísimos y azucarados dátiles que saben á almibar, y de infinidad de flores, que hacen recordar los risueños y hermosísimos vergeles, verdaderos nidos de amor, de la incomparable Valencia.

El sol habrá puesto ya tras pardos cerros por entre los cuales serpentea el camino de Alicante y una noche oscura, como boca de lobo, imposibilitaba la vista de aquel hermoso vergel, admiración y encanto de cuantos lo visitan; ojos que no se sacian de contemplarlo por lo admirable y hermoso, y es que aquello nos abstraer de la prosaica realidad y háganos entrecer la belleza eterna e inmutable. Hermoso vergel, que ya en el tren hizome hacer la siguiente reflexión moral:

Si la vida fuera un continuo goce sería mucho más corta.

GONZALO BARCELÓ GOSÁLVEZ.

## ALCOY

Decíamos ayer, que al parecer se había iniciado el período de lluvias, con carácter de temporal, y desgraciadamente no nos hemos equivocado.

Está lloviendo, mejor dicho, diluviano, desde el medio día del miércoles, sin intervalo de un segundo, siendo incalculable la cantidad de agua caída. Seguros estamos de que el pluviómetro ha de acusar una altura importante, superior á la alcanzada durante los últimos diez meses.

Los ríos Polop, Barchell y Molinar, vienen muy crecidos, habiendo arrastrado la corriente de las aguas muchos pontones y azudes y obstruido la mayor parte de las acequias que conducen las aguas á los edificios-fábricas.

Hasta el presente, no sabemos de otro hundimiento, que el ocurrido junto á Vista-Alegre, hermosa casa de campo situada frente al cuartel, de la propiedad de nuestro distinguido amigo D. Saturnino Barceló. Este hundimiento no tiene importancia, pues se trata solamente de un trozo de margen, recayente á la carretera de Cocentaina, y contiguo á la casa de la Sra. Viuda de Tabone.

En la Glorieta, la fuerza del vendaval ha destruido el barracon de madera en donde está establecido el cinematógrafo, y cortado los cables eléctricos. Las casi-

llas de la feria, no han sufrido ningún daño, por fortuna.

A la hora avanzada en que cerramos esta edición, sigue lloviendo, aunque con menos fuerza que durante el día y la tarde.

El aspecto del cielo, es de continuar el temporal, sin embargo de que se ven por la parte Sur las claridades de la luna.

Ello dirá.

— Una persona conocida que representa á una compañía extranjera, ha presentado en el ministerio de la Gobernación, una instancia solicitando que se le conceda el servicio de correos entre las poblaciones que no tienen línea férrea y estén unidas por carreteras, para llevarlo á cabo en coches automóviles.

En la referida instancia se dice que el contratista cobrará la misma cantidad que se paga actualmente por caballerías y peatones, y que el servicio de automóviles quedaría establecido muy pronto.

Los coches marcharían con una velocidad de 15 á 30 kilómetros por hora y serían movidos por fuerza eléctrica, bencina ó vapor.

Para que el servicio fuera completo por toda España, la empresa compraría 500 ó 600 automóviles, lo que representa un gasto de ocho á diez millones de pesetas.

El contratista consignaría en la caja de Depósitos una fianza de 250.000 pesetas y se obligaría á tener en los respectivos pueblos los coches automóviles, antes de un año.

— Por el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra de 15 del actual, se dispone quede prorrogada la licencia trimestral que se concedió á las clases é individuos de tropa por R. O. de 18 de Julio próximo pasado, hasta nueva superior dispon-

— En 7 de Enero último, se publicó un Real decreto por el que se disponía que cuando un mozo exceptuado cesase de disfrutar su excepción, ingrese en filas, si le tocaba por su número, y se volviese á su casa el que cubrió plaza por él. Por el Real decreto de hoy, se establece la interpretación literal, pero poco equitativa, de los artículos de la ley, y, por lo tanto, los mozos cuyas excepciones caduquen, no se contarán como del reemplazo en que fueron alistados, sino que se incorporarán para todos los fines al reemplazo corriente.

En su virtud, los reclutas de los reemplazos de 1896, 1897 y 1898 que disfrutaban excepciones, y que en la revisión anual de 1891 han dejado de gozar ese beneficio, los cuales, según el Real decreto de 7 de Enero, debían considerarse como pertenecientes á su reemplazo respectivo, se sumarán á los de 1899, y por consiguiente, para cubrir el cupo que se pida habrá unos cuantos miles más de mozos.

Con esta medida resulta, pues, beneficio á los del año actual y perjuicio á los que cubrieron las bajas ocurridas por excepciones concedidas en los tres últimos.

— El próximo mes darán comienzo los ejercicios de oposición para ingresar en el cuerpo de secretarios de Diputaciones provinciales.

— Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

— El favor de que goza el HERALDO DE ALCOY entre los anunciantes, está demostrado en nuestra cuarta plana.

Fijense en ella nuestros lectores.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Juan Cancio presbítero y confesor, y Santa Irene virgen y mártir.

Santo de mañana.—Santa Ursula y once mil vírgenes mártires.

## Banco Agrícola Español

MADRID

Debiendo proveer la Dirección de este Banco las plazas de Delegados y Subdelegados de partido, que tiene vacantes en la provincia de Alicante, con sueldo fijo ó comisión y con sujeción al Reglamento Orgánico de su personal, se abre concurso para su provisión, que terminará el día 25 del actual.

Las solicitudes deberán dirigirse acompañadas de las referencias y garantías del interesado, al domicilio social del Banco, Felipe V, 2, entresuelo, Madrid.

## UNA PALABRA

para el hogar doméstico español

Casi todas las enfermedades demacrantes de los niños se pueden curar devolviendo á sus órganos delicados el vigor y robustez perdidos. Esta es la opinión del mundo médico y también la experiencia de casi todos los que se ocupan de los fenómenos que se manifiestan durante el crecimiento del cuerpo. Presentamos aquí la carta de una experimentada Comadrona, la cual nos ofrece un ejemplo de la Escrofula.

— Madame Lemaistre, Profesora en Partos, con Títulos de 1<sup>a</sup> clase de las Academias de Madrid y París, residente en esta Corte, Calle de Campomanes, núm. 7: Tiene el honor á la

que un deber de caridad hacer constar que cuantas madres y niños de tempranero escrofular y de constitución débil que han estado bajo mi cuidado y dirección y se les ha hecho tomar la Emulsión Scott han conseguido en la mayoría de los casos tratados su total curación y uso uno mayor grande; con lo cual se demuestra las inmejorables condiciones de este medicamento para las enfermedades indicadas anteriormente. Por tanto, me congratulo en poder recomendar á todos cuantos padecen anemia ó debilidad, el uso de la Emulsión Scott, cuyo sabor es grato y de fácil digestión, si quieren verse pronto sanos y robustos, pues así me lo han demostrado prácticamente los muchos casos que he tenido ocasión de tratar durante el ejercicio de mis profesiones.

Madrid, 15 Enero 1898. CECILIA LEMAISTRE.

Profesora en Partos, Campomanes, 7. Hoy dia en España la palabra Emulsión está en boca de casi todas las familias, y puede anadirse que ningún otro remedio se emplea con la frecuencia que éste para aliviar muchos de los sufrimientos humanos.

Las comadronas encuentran un auxiliar indispensable en la Emulsión Scott, tanto para la madre como para la criatura. Esta preparación, de aceite puro de hígado de bacalao, hecha bajo la forma más grata al paladar, está combinada con hipofosfato de cal y sosa y glicerina, ayuda la digestión, purifica y enriquece la sangre y da carnes y fuerza al enfermo. Para la Escrofula y Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y toda forma de demacramación, la Emulsión Scott es el verdadero remedio para devolver la salud. Basta probar la preparación la verdadera para quedar convencido de su eficacia.

## NODRIZA

Rosa Santamaría, de 35 años, con leche de dos meses, domiciliada en la calle del Beato Nicolás Factor número 13 piso 1º, desea encontrar criatura para casa de sus padres.

## BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## HORCHATERÍA

"FIN DE SIGLO,

San Lorenzo, 15

## Guantería en la Feria

Gran surtido en guantes de todas clases, géneros de punto, corbatas y complementos surtido en capas de piel y manguitos alta novedad.

Se reciben encargos en guantes y confección en peletería.

## NUESTRO SERVICIO

### TELEGRÁFICO

### INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUIG

### Plan de los ingleses

Madrid 19 (9-15 mañana). Se asegura que para contrarrestar el plan de campaña de los boers reconquistados en el Natal y en la frontera de la Bechuanalandia, se desembarcarán fuerzas inglesas en crecido número en los puertos de East-London y Port-Elizabeth, en el Cabo, desde donde serán expedidas por las líneas férreas que comunican dichos puertos con Bloemfontein, la capital del Orange.

Los trenes, además de las tropas, transportarán todo el material y aprovisionamientos necesarios hasta las altas mesetas de la frontera del sur de Orange, donde, después de poseerse de ellas los expedicionarios, se efectuará una gran concentración de las fuerzas inglesas.

Estas invadirán seguidamente el Estado libre de Orange, y remontando hacia el Norte, atacarán al Transvaal, después de haber atravesado y ocupado el territorio del Orange.

Todo este plan puede tropezar con inconvenientes, pues los boers han acumulado fuerzas sobre Colesberg y Noreval-Pont, en la línea de Elizabeth, y es fácil que hagan otro tanto en la línea East-London.

### Más Consejos

Madrid 19 (12 mañana). Hoy se celebrará el acostumbrado Consejo bajo la presidencia de la Reina, siendo probable que se firmen decretos de importancia sobre la combinación de

El próximo lunes se verificará otro Consejo de ministros en la Presidencia, para ultimar la obra financiera.

El primer día de Cortes, se leerán los presupuestos de gastos con todas las modificaciones que se introducen.

### La Guerra

Madrid 18 (3 tarde). Telegrafian de Dundee que los transvaalenses han hecho avanzar su artillería hasta Newcastle, al parecer con el propósito de establecerse sólidamente en dicha plaza.

Añade que el ferrocarril de Dundee a Newcastle ha sido destruido en una gran extensión.

### SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTY

### Bolsa de hoy

Madrid 19 (5 tarde).

Interior contado. . . . . 65'00

Id. fin de mes. . . . . 65'00

Exterior contado. . . . . 71'20

Id. fin de mes. . . . . 00'00

Amortizable. . . . . 72'45

Tesoro B. . . . . 102'05

Aduanas. . . . . 96'50

Cubas, 1886.. . . . . 72'95

# CORREO DE MADRID

## Inglaterra y el Transvaal

El discurso de la corona, leido hoy al reanudar el Parlamento sus sesiones, contiene las declaraciones anunciadas con anterioridad.

La más importante es la siguiente:

«Me veo precisada a consecuencia de acontecimientos que afectan a los intereses de Inglaterra en el África del Sur, a recurrir a vuestro consejo y acudir al Parlamento. Ha sido necesario que el gobierno aumentara las fuerzas militares y llamase a las reservas.

Después de la lectura del mensaje, ha comenzado la discusión en ambas Cámaras respecto a la guerra del Transvaal, en las sesiones de esta tarde.

En la Cámara de los Comunes.—Sr. Henry Campbell-Bannerman, líder de los liberales, dice que el gobierno parece haber emprendido una campaña de engaños y su percherón en el asunto del Transvaal.

«La llegada de las tropas inglesas a la Colonia del Cabo—añade—determinó la alarma del país boer y fue causa de que allí se excitaran las tensiones.

«Sin necesidad, con espíritu imprudente, promovió la creación de la alta soberanía, contribuyendo a destruir las esperanzas de paz... Por qué se ha retardado la comunicación de las nuevas proposiciones que hubieran pedido evitar la guerra?

Es preciso que el gobierno declare que no ha provocado la lucha por el odio afán de vengar antiguos desastres militares ya olvidados, ni para establecer la superioridad política de los ingleses sobre los holandeses.

Resume un discurso, diciendo, que tiene que hacer para sacar sus reservas sobre la necesidad de guerra, y sobre sus consecuencias, pero él y sus amigos votarán los créditos necesarios para la prosecución de una campaña vigorosa.

En la Cámara de los Lores.—Lord Kimberley, del partido liberal, dice que Inglaterra se ha comprometido en una guerra que tiene el carácter de civil. Censura a Salisbury por su política internacional, pero añade que apoyará toda medida que tienda a vengar el honor inglés y a mantener los intereses de su imperio.

El orador critica las negociaciones anteriores a la guerra.

Contesta Salisbury, quien dice que la república del Transvaal ha obrado de modo las causas o justificación de la guerra.

«Ninguna provocación por parte de Inglaterra, dice, justifica esta actitud. El Transvaal nos ha lanzado un desafío tan audaz que no tenemos que explicar al país por qué vamos a la lucha.

El insulto grosero que hemos recibido del Transvaal ha destruido desde el principio la posibilidad de la paz.

Inglaterra no tiene otro camino que seguir que el que la nación entera ha marcado con decisión unánime.

«En cuanto al pensamiento que tenemos para después de la victoria es bien claro. Las razas blancas residentes en el Transvaal vivirán en una absoluta igualdad de derechos. La suerte de las razas indígenas será considerablemente mejorada, por medio de una amplia autonomía que les será otorgada.

Actualmente Inglaterra debe mantener su poderío en África, establecer allí un buen gobierno, respetar las razas blancas, no dejar de llevar de odios ni pasiones y realizar después, cuando sea posible, una obra de pacificación. Tal es nuestro plan y le seguiremos hasta el fin.»

Gibraltar 17.—El día 25 saldrá de esta plaza, con dirección a la Ciudad del Cabo el general Colville al frente del tercer batallón de granaderos.

Otro batallón saldrá al día siguiente. El general Colville embarcará en el transporte "Georkha".

Le acompaña el mayor de brigada Brise. El día 26 llegará otro transporte de Malta y en él embarcará el primer batallón Coldstream Guards; destinado al Cabo.

Sobre el 28 espérase también el transporte Dunera, donde viene el segundo batallón de Derbyshire, destinado a esta guarnición.

Ayer salió el vapor "Southern Cross", que lleva 680 millos comprados en España y material de ferrocarriles con destino al África del Sur.

Londres 17.—Dicen de Prétoria que los consulados de Francia, Alemania e Italia han publicado una nota ordenando a los subditos de aquellas naciones allí residentes que permanezcan en la más estricta neutralidad.

En las minas de Robinsón han sido descubiertos depósitos de vivieres y varios cañones con destino a los boers.

Trescientos ingleses han sido autorizados hasta el presente a permanecer en Pretoria.

El general Joubert, jefe del ejército boer, ha establecido su cuartel general en Charlestown.

Desde Pietermaritzburg dicen los correos ponsales que la sociedad de tiro se ha transformado en cuerpo de exploradores a caballo para practicar reconocimiento en las cercanías de Ladysmith.

De la capital de Natal ha partido hoy hacia esta población un regimiento caballería ligera.

El alcalde ha recibido de Dundee un telegrama anunciando que todas las mujeres y niños han abandonado aquella población por consejo del general Sammons, gobernador de la colonia de Natal.

Este ha publicado una nota en que da cuenta de la situación de las fuerzas boers en el territorio de Natal.

Comienza por declarar que éste fué invadido 12 del corriente por el ejército transvalense.

El domingo avanzaron 1.500 boers con varios cañones sobre Ligagane, pero la mayor parte del destacamento efectuó durante el día la retirada sobre Newcastle.

El único choque que ha habido hasta ahora ha sido un tiroteo entre los boers y un pelotón de caballería, que se retiró en cuanto cambió algunos disparos.

Las fuerzas boers ascienden a 13.000 hombres, parte de los cuales vigila los pasos del Drakensberg desde Oviers Hop hasta el muelle de Gohain.

Estas fuerzas lanzan algunas descubiertas hacia las líneas inglesas, pero hasta ahora el cuerpo principal de las tropas orangistas no ha abandonado las posiciones que hace días ocupó en el desfiladero en que se ha trinchado.

Los desflecamientos británicos que se han apoyado cerca de la frontera del Estado libre de Orange dicen que los boers

han levantado parapetos de tierra, y que están guarneciendo con cañones el paso de Van Reenen.

El tiempo está muy caluroso.

El estado sanitario de las tropas inglesas es excelente hasta ahora.

Por un telegrama de la Ciudad del Cabo se sabe que el arzobispo anglicano ha publicado una pastoral en la cual aconseja a todos los fieles que empleen un lenguaje moderado y muestren sin reservas su fidelidad a la soberana británica.

La carta ha sido muy comentada.

Se reciben con mucho retraso, por haberse interrumpido las comunicaciones

del Cabo que lindan con el Estado libre de Orange.

Con fecha 10 del corriente dice desde Alluvia North que han sido sacadas de aquella población tropas y material móvil, que la plaza está aislada y la circulación interrumpida.

Un telegrama fechado ayer 16 en Herschell, anuncia que un magistrado de la ciudad, escoltado por veinte agentes de policía, se trasladó a Palmersfontein, donde llegó para conferenciar con aquel un jefe boero al frente de 200 hombres armados que pretenden combatir a los boers.

Se han registrado ocho casos de viruela entre los indígenas refugiados en la ciudad de Johannesburg, según telegrama de un corresponsal inglés.

Un miembro de la Cámara de diputados de la Colonia del Cabo, político influyente entre los afrikanders, que forma la mayoría, ha declarado en un discurso pronunciado ante sus electores, que él y sus colegas harán cuanto esté en su mano para impedir que se extienda la guerra al territorio de la Colonia.

La situación de Kimberley es satisfactoria.

Per despachos de la Ciudad del Cabo se sabe que ha sido propuesta al Estado de sitio en esa ciudad y en las de Barkly, Vryburg, Mafeking y Tannegros, situadas a lo largo de la frontera occidental de las repúblicas sudafricanas.

Otro batallón saldrá al día siguiente. El general Colville embarcará en el transporte "Georkha".

Le acompaña el mayor de brigada Brise. El día 26 llegará otro transporte de Malta y en él embarcará el primer batallón Coldstream Guards; destinado al Cabo.

Sobre el 28 espérase también el transporte Dunera, donde viene el segundo batallón de Derbyshire, destinado a esta guarnición.

Ayer salió el vapor "Southern Cross", que lleva 680 millos comprados en España y material de ferrocarriles con destino al África del Sur.

Londres 17.—Dicen de Prétoria que los consulados de Francia, Alemania e Italia han publicado una nota ordenando a los subditos de aquellas naciones allí residentes que permanezcan en la más estricta neutralidad.

En las minas de Robinsón han sido descubiertos depósitos de vivieres y varios cañones con destino a los boers.

Trescientos ingleses han sido autorizados hasta el presente a permanecer en Pretoria.

El tren, mandado por el teniente Webster, había partido para hacer un reconocimiento.

Cuando llegó a Spitzfontein, la artillería boer rompió el fuego sobre él.

Los boers dispararon trece cañonazos, pero ningún proyectil tocó al tren.

Este pudo aproximarse más a la batería enemiga y rompió a su vez el fuego contra ésta, empleando cañones Masin.

Los burghers contestaron con un vivo fuego de fusilería, pero solamente tres de cuatro proyectiles dieron en el tren.

Ultimamente se ha dicho que los boers han tenido varias bajas, cinco muertos y muchos heridos. También murieron dos cañones.

Los ingleses no sufrieron baja alguna.

Sevilla 17.—La comisión de militares ingleses encargada de adquirir mulas ha comprado 120 con destino al Sur de África.

Las ha pagado a buenos precios.

La comisión recorrerá varios puntos de las provincias de Valencia y Madrid para comprar más ganado.

Barcelona 17.—Max Regis, el famoso exalcalde antisemita ha dicho que se proponen marchar al Transvaal, acompañado de diez redactores de su periódico de Argel, titulado "L'Antijuif", para tomar las armas contra los ingleses.

Parte 17.—La prensa inglesa cree que la tribu de los basutos, que dispone de 20.000 combatientes, no solamente no se celeará en frente de la Gran Bretaña, sino que considera mucho más duro el yugo de los transvalenses, combatiendo contra ellos.

«Pero en otras regiones—dice el "Daily Graphic"—el peligro indígena existe. Al Norte de Mafeking se halla el pebetero del jefe Lamehoni, que siempre se ha mostrado recalcitrante y que dispone de unos 12.000 hombres, y en las proximidades de Rio Buffalo no puede contarse tampoco mucho con los zulus. Salvo estas dos excepciones, los indígenas de África prefieren la dominación inglesa a la de los boers.

Alejandría 17.—Circula el rumor de que un crucero inglés ha obligado al vapor aleman Kaiser, al cual venía vigilando desde Nápoles, a desembarcar en Port Said las municiones que conducía con destino al África del Sur.

El crucero "Ithys" ha marchado a vigilar el Mar Rojo.

## LOS QUE PAGAN

El ministro de Hacienda envió ayer a sus compañeros un estado comprensivo de las cuotas e importe de las mismas cobradas a los industriales de Barcelona en el primer

dos voluntarios y ejecutivo. Ascienden las cuotas a 16.147, importantes 1.123,72 pesetas 33 céntimos.

Se han cobrado en el período voluntario 9.116 cuotas, importantes 689.979,92 pesetas.

Se han cobrado en el primer grado de premio 361, importantes 35.567,60 pesetas.

En el segundo grado de premio 27.181,74 pesetas. Lo total cobrado asciende a 9.828 cuotas, importantes 752.729,26 pesetas.

Los fallidos arrestrados de otros trimestres ascienderán a 1.843 cuotas que importan 88.970,47 pesetas. Los fallidos probables de este trimestre se calculan en 150, importantes 10.000 pesetas.

Hay 434 bajas justificadas con un importe de 41.431,38 pesetas.

Quedan por justificar 68 cuotas, importantes 4.195,80.

O sea un total de 12.323 cuotas en situación legal, importantes 902.326,91 pesetas.

Quedan por cobrar 3.824, ascendiendo su importe a 224.045,42 pesetas.

Están incluidos entre estas las correspondientes al gremio de tabernas y bodegones, que son 951, y que ascienden a 42.661,99 pesetas.

Los anteriores datos alcanzan hasta el 12 de los corrientes.

Los señores Villaverde y Dato, ayer a las once, despacharon con la

reina y el príncipe de Asturias.

El Sr. Dato, no siendo que el

rey se lo esté, se lo esté.

El Sr. Leon y Castillo ha telegrafizado al

Sr. Silvela diciéndole que ha llegado a Pa-

ris sin novedad.

Ayer firmó el decreto que establece

las reducciones que ha hecho el

rey para el año que viene.

Y ayer se ha firmado el decreto

que establece la tasa de

impuesto de 15% sobre las

importaciones de

los países que no tienen

acuerdos con la

reina.

Cordoba 17.—Con gran solemnidad se ha

verificado hoy, en la espléndida morada de

Rafael Guerra, el acto de cortarse la coleta

del hermano Antoni y el picador Beato.

Los más íntimos amigos del popular diestro

asistieron a la ceremonia.

Esta se llevó a efecto en el salón principal

de la casa.

La esposa del Guerra cortó a este y a su

padrino Beato la coleta y la ansiada madre

de aquél, poseida de inmensa alegría, hizo

propio con Antonio Guerra.

Rafael ha recibido infinito de telegramas

de sus amigos y admiradores por su retirada

del toro.

Calefatas en más de dos millones de pesetas

de fortuna que con su difícil arte ha logrado

reunir.

Y semillamente a estos a veces a veces

despidos de sus amistades.

La peste en Oporto

Oporto 17.—Ayer ocurrieron tres nuevos

casos de la enfermedad reinante, siendo

dos de ellos seguidos de muerte.

También murieron otros dos atacados en</

Hoy se han registrado cuatro casos. Se ha mandado cerrar tres casas, en dos de las cuales estaban instaladas dos farmacias. Las tres estaban comprendidas en el foco descubierto en la plaza de Don Pedro.

Ha causado gran alarma entre los industriales y comerciantes el decreto del gobierno brasileño prohibiendo la entrada de mercaderías procedentes de Oporto.

Las asociaciones comerciales e industriales han puesto telegramas al ministro de Negocios extranjeros sobre tan importante asunto.

Hace cinco días zarpará para Rio Janeiro el vapor *Columpio* abarrotado de mercancías, que había cargado en esta plaza.

Son incalculables los perjuicios que produciría la prohibición de desembarcarlas.

## El meeting de Granada

Zaragoza 18.—El Sr. Paraiso ha dicho a un redactor del *Diario de Avisos* que no ha variado el plan de conducta del directorio de las Cámaras, y que seguirá en Granada como en Huesca y en Tarrasa, procurando que los poderes públicos salgan de su inacción y acometas de buena fe y con voluntad las reformas que el país espera.

Cree que pueden rebajarse del actual presupuesto 100 millones de pesetas.

El meeting de Granada puede ser un *luminarium* en toda regla ó base de concordia entre las aspiraciones de la patria y los hombres que la gobernan.

Todo depende de la actitud del gobierno, pues las Cámaras han dicho su pensamiento y se proponen obrar en lo sucesivo con energía, aprovechando los valiosos medios de que disponen.

Al meeting de Granada asistirán la comisión permanente de las Cámaras, á la que se agregará el Sr. Alba.

Para que tenga carácter regional hablarán los representantes de las Cámaras de las ocho provincias andaluzas.

También hablarán el marqués de Dilar y D. Juan Rubio Pérez, iniciador de la industria de la remolacha azucarera, haciendo el resumen el Sr. Paraiso.

## De Barcelona

Barcelona 17.—Continúan las algaradas estudiantiles.

La Guardia civil de á pie y de á caballo ha disuelto algunos grupos formados en los alrededores de la Universidad, en donde se oyen toda clase de gritos.

A las clases concurren la mayoría de los estudiantes.

Esta tarde, cuando se resevaba la Guardia civil, partieron de uno de los grupos apostados frente á la Universidad sibíos y apóstoles.

El corneta tocó tres puntas de atención, y los guardias desenvararon los sables. Inmediatamente se despejó la plaza y sus alrededores.

La benemerita montada y la de á pie continúa frente á la Universidad.

Los estudiantes asistieron á clase ordenadamente.

En la calle del Carmen ha ocurrido un alboroto ocasionado porque los agentes ejecutivos fueron á comunicar á varios industriales el apremio de segundo grado.

Una tienda fue apedreada.

El dueño cerró el establecimiento inmediatamente.

La policía intervino, calmándose el disturbio.

Dice que se han suspendido los embargos.

El gremio de plateros pagará mañana la contribución.

El *Noticiero Universal* continúa su campaña contra los separatistas.

En su artículo de hoy, después de consignar que el separatismo arruinaría á Cataluña, dice:

«Queremos vivir cobijados bajo la bandera española, cualquiera que sea la forma de Gobierno y cualquiera que sea la suerte de España. Próspera ó desgraciada nuestra nación, cuanto más combatida la vemos, mayor delirio sentimos por ella y más resueltos estamos á defenderla.»

Barcelona 16.—El Infante D. Antonio pasó aquí dos días de riguroso encierro.

Ha salido hoy para Mónaco.

Guanajuato 16.—De los árboles corpulentos que ocupan los laterales del camino de la estación, se ha desgajado una grandísima rama, sin que felizmente y por verdadera casualidad, no haya cogido á nadie debajo, pudiéndose ha desprendido en el momento de bajar la gente, que á la salida de los toros se dirigía á la estación.

Castellón 16.—Hoy se ha realizado la antigua aspiración de esta ciudad de disponer de un local digno para cárcel. Han sido trasladados á la nueva cárcel celular en construcción,

El movimiento de coches ha quedado interrumpido.

Varias operarias trabajan por partirla en trozos y poder dejar libre el trayecto.

Toledo 15.—Conducidos por la Guardia civil y procedentes de Aranjuez, donde fueron detenidos, llegaron los autores del robo cometido en el pueblo de Casasbuenas, en el comienzo de D. Domingo Díaz.

El robo se efectuó arrancando una reja, por donde penetraron los ladrones en la tienda, llevándose todos los géneros de telas y hierros que había en ella, y hasta las tijeras y varas de medir.

Los ladrones tenían preparado un carro en las afueras del pueblo, donde cargaron los géneros.

Los robados nada notaron, hasta que al abrir la tienda vieron los estantes vacíos y la reja arrancada.

Del cajón de la mesa se llevaron 30 pesetas.

La Guardia civil ha prestado un buen servicio deteniendo á los presuntos ladrones y recuperando los objetos robados, pues de haber sucedido así, los comerciantes quedaban en la miseria.

He aquí el sumario de *La Nación Militar* correspondiente al número 42.

Texto.—Las economías en Guerra.—El coronel sanitario, por José Villalón.—Mundología, por Antonio Casero.—Carta de Italia, por Giuseppe Fabella.—Vidiana y su última obra, por T. Blanco Nemesio.—Cantares Baturos.—El Transvaal.—Bibliografía, por Joaquín de la Iglesia.—Las mil y una noches, cuentos árabes, imitación de Galland.—Publicaciones.—Secretaria de *La Nación Militar*.—Correspondencia con los suscriptores.—Solución á las adivinanzas del número 41.—Anuncios.

Grabados.—El conflicto del Transvaal.—Küller, presidente de la república sud africana.—M. T. Steig, presidente del Estado Libre de Orange.—G. White, comandante de las fuerzas de Natal.—Buller, general en jefe del ejército inglés expedicionario.—A. Hunter, jefe del Ejército Mayor en Natal.—Pensando en la novela dibuja de D. Gonzalo Gil de León.

El señor Obispo de Barcelona, caballero gran cruz de la Orden militar del Santo Sepulcro, ha sido nombrado Presidente honorario del Capítulo de Cataluña por los caballeros de la misma Orden de Barcelona, quienes le han hecho un regalo, consistente en una plancha de plata sobredorada, cincelada y con un sello colgante con la cruz de la Orden en esmalte.

Dicha plancha va fijada por dos clavos de plata oxidada y cincelada á una lápida de mármol gris.

Una Comisión de la indicada Orden pasará mañana á hacer entrega del obsequio al doctor Morgades.

Se halla enfermo de gravedad el diputado a Cortes D. Fernando Cárdenas.

En la casa de Socorro del distrito corresponde fué curado ayer de una herida grave un mozo de la imprenta del Hospicio, llamado Vicente Andreu, el cual no sabe quién ni dónde le agredieron.

El herido se hallaba en completo estado de embriaguez.

El día 15 de Noviembre próximo empezará la alfabetización *Guita Oficial de España*, en vista de los datos que se hayan reunido para entonces.

Los interesados que deseen hacer alguna rectificación pueden presentarla en la administración de la *Gaceta de Madrid*, ministerio de la Gobernación, hasta la fecha indicada.

El oficial de Administración Militar don Luis Jordán ha entregado á S. M. la Reina un ejemplar, preciosamente encuadrado, del álbum que ha formado dicho señor, conteniendo los nombres autógrafos de todos los individuos que componían el heroico destacamento de Baler.

Durante el mes de Septiembre último fallecieron en Madrid de fiebres tifoides 134 individuos.

El próximo viernes regresará de París el Director de Sanidad, doctor Cortezo.

Gijón 17.—El novelista Zola ha contestado al mensaje que le habías dirigido os demócratas de Gijón, con una expresiva carta manifestando su gratitud.

En uno de los párrafos dice:

«Me permito asociar el homenaje de mi gratitud á todos los que han combatido en Francia por el triunfo de la verdad y la justicia.

Francia es grande porque siempre lucha por los derechos de la humanidad. Los discursos que acaban de conmoverla no fueron más que para aplaudir el triunfo de la civilización del porvenir.»

Dentro de dos ó tres días saldrá el Sr. Linares Rivas para París, á fin de consultar con algunos médicos notables de dicha capital sobre la enfermedad que viene padeciendo.

Castellón 16.—Hoy se ha realizado la antigua aspiración de esta ciudad de disponer de un local digno para cárcel. Han sido trasladados á la nueva cárcel celular en construcción,

según los planes del arquitecto provincial D. Manuel Montesinos, 24 varones y cuatro hembras. Hallase situada en un barrio extramuro de la población y se construye con fondos de todos los pueblos del partido.

Aun no se ha terminado, pero el peligro de la peste y las horribles condiciones de la carretera antigua han hecho que se habilite lo necesario para utilizar el local nuevo.

Valladolid 17.—Desde ayer viene advirtiéndose agitación entre los estudiantes, quienes desean protestar contra las manifestaciones de Barcelona.

Los de la facultad de derechas no entran hoy en las clases.

Por causa de la lluvia se suspendió la manifestación proyectada.

Algunos estudiantes ostentan lazos con los colores nacionales de la facultad.

Bilbao 16.—Estándose ya en marcha en la estación del Desierto el tren que sale de Portugalete á las ocho y treinta de la noche, un muchacho llamado Arturo Fernández quiso subir a uno de los vagones con tan mala suerte que, faltándole pie, fué á caer entre dos vagones, que le dejaron por completo destrozado.

En la calle del Espíritu Santo, núm. 12 donde habita un vendedor de pan, fueron robadas dos sortijas y 15 pesetas.

Un incendio en la casa núm. 6 de la calle de San Saturio, de Barbastro, ha causado en el edificio grandes daños materiales.

Una vecina llamada Lucia Sabas, que habitaba en el piso tercero, se arrojó desde un balcón al patio quedando muerta en el acto.

Bilbao 16.—El gobernador civil ha dirigido una instancia escrita por el consejo de administración de Altos Hornos solicitando se prohíba la carga y descarga de dinamita en grandes cantidades en las cercanías de la fábrica.

La negativa se funda en que la petición no se ha hecho en tiempo oportuno y dentro del periodo marcado por la ley.

El consejo, acudió en alzada ante la superioridad en evitación de las catástrofes que pudieran ocurrir de seguirse haciendo peligrosas operaciones con los cargamentos de dinamita en lugares tan habitados.

Ha ocurrido una inundación en el antiguo convento de la Trinidad, donde estuvo el ministerio de Fomento.

El edificio amenaza ruina y se procederá inmediatamente á su demolición.

El sereno de la calle del Marqués de Santa Ana sorprendió en el núm. 12 una partida de juego formada por gentes de mala vida.

Un niño llamado Luis Peña, doméstico en la calle de la Palma, núm. 75, fué conducido al hospital de la Princesa, donde se le curó de una herida en la falange producida con una cápsula.

El juez de guardia que acudió á temerle laclaración no pudo averiguar cómo ni donde se hirió la criatura con el proyectil.

Málaga 16.—El conocido industrial D. Carlos Vázquez se suicidó ayer disparándose dos tiros en el pecho.

Según noticias que circulan, el suicida venía demostrando mucha tristeza desde que su esposa puso fin á su vida el año pasado arrojándose al mar.

Cuando se dispone los párrocos de Churriana y de Alcazaba de la Torre á dar sepultura al cadáver da Carlos Valderrama, el sacerdotio del primero de los pueblos citados se dirigió dos tiros de revolver sentado en la capilla del Sagrario.

Una de las preocupaciones que más quebrados de cabeza produjeron á los arquitectos franceses encargados de decorar el gran palacio de la Exposición de 1900 fué la parte decorativa de las fachadas. Por fin se decidieron por la policromía, y he aquí lo decidido.

Las fachadas ostentan dos frisos: uno de mosaico y otro de tierra cerámica.

El friso que correrá á lo largo de la fachada que da á la avenida que va de los campos Elizalde á los Inválidos, está ideado por Février.

Representará las grandes épocas del arte.

Este friso, de 75 metros de largo por 3,25 de altura, estará dividido en diez «panneaux», cuyos motivos corresponderán á diez estatuas colocadas sobre la columnata á la izquierda del pórtico de entrada del lado de Cours la Reine.

Cinco «panneaux» estarán consagrados al arte antiguo, y simbolizarán las artes indochinas, egipcias, griegas, romano bizantina y árabes.

Los cinco «panneaux» de la derecha estarán destinados al arte moderno, y representarán el arte romano, las artes de la Edad Media del Renacimiento y de los siglos XVII y XVIII y del actual.

Las figuras de este friso serán verdes y el fondo rojo. Los trajes estarán realizados en oro y azul turquesa.

Los colores son de tonos bastante enteros, y el friso mirará desde abajo y al sol, hará el efecto de una tapicería.

De este modo se ha procurado romper la monotonía del blanco crudo de la fachada, y verificar un ensayo de policromía monumental.

Todos los inteligentes creen que producirá un gran efecto esta decoración.

Baja la columna de la avenida d'Autun, habrá también un gran friso, en tierra cerámica.

Los coletos de este friso son, al contrario del otro, muy rebajados, destacándose, sin embargo, muy bien sobre un fondo azul turquesa.

El efecto, á juzgar por los fragmentos colecionados, producen un efecto originalísimo.

Este palacio que estará afecto al grupo segundo, «Pintura-Escultura», contendrá, aparte de las obras de los pintores contemporáneos, las exposiciones decenales y la centenaria francesa.

El concurso de Alemania, en la Exposición de París será muy notable, según los datos suministrados por el Sr. Ricáker, comisario del imperio alemán.

La Exposición del arte alemán está organizada por la Sociedad general de Artistas alemanes (Allgemeine Deutsche Künstlergenossenschaft).

Todas las tendencias artísticas estarán representadas.

La parte administrativa correrá á cargo del Sr. Anton de Werner y el Comité L'Algemeine Deutsche Genossenschaft.

Es el que decide de la elección y celebración de las obras de arte; finalmente, un artista de Munich, el profesor Manuel Lissitz, es el encargado de la decoración reservada al arte alemán.

La industria del libro, la fotografía formarán un grupo colectivo en el palacio de Alemania, que se construirá en Quai de Orsay.

El arte industrial alemán enviará á París de todas sus ramas mineras muestras de orfebrería de Hausw Pforzheim Schwäbisch Gmünd. Organizarán una exposición colectiva las dos fábricas reales de porcelana y las fábricas de los Estados de Turingia tendrán también su representación.

En la misma sección estarán los mobiliarios de las casas de Berlín y Colonia y una exposición muy curiosa y completa de los juguetes de Wurtemberg y de Sonneberg; el Rey de Prusia y el Gran Duque de Baden, que tanto interés tienen en el desarrollo del arte industrial alemán, han encargado para los castillos reales y ducales á sus ebanistas mobiliarios que expondrán en París. Artistas jóvenes de la nueva escuela han dibujado cortinas, buscado formas nuevas para los muebles, y su esfuerzo, que tal vez se critique mucho, tendrá por lo menos el mérito de ser personal.

El Gobierno ha obtenido también terreno en la explanada de los Inválidos para construir una capilla donde presentará el arte religioso y los ornamentos de iglesias.

Las sederías de Kreft y los encajados de Plata estarán expuestos colectivamente en dos grupos.

En el grupo 18, por iniciativa del Emperador, que para este objeto han ido á ver el Marqués de Noailles, se organizará una exposición histórica de los uniformes prusianos y alemanes desde el reinado del Gran Elector en el siglo XVII hasta nuestros días.

De esta exposición, tan instructiva en

# ANUNCIOS

## EL REUMATISMO Y LA GOTTA

La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artritis. El reumático y gótico, cuyas molestias son conocidas del público, a pesar de aparentar un estado de salud satisfactorio, pues apenas si disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.

El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente a la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incansables trabajos en pro de la humanidad y larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial, que aplicado por el procedimiento *cata-reis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir a nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del Dr. Sébeuk, las cuales, cargando de mercurio, sales de potasio y de principios alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contraindicación, con cuya administración se consigue la inmediata disminución de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, de 9 a 10 1/2. Abierto de 9 mañana a 7 tarde.

## PÍLDORAS DE RIAZA

DE

## PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS o COTIDIANAS.

## i Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 11, Madrid.

En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

## LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo.—Estrictamente mixta

CAPITAL ACTIVO. Balance del 1º de Enero de 1899. Francos 1.119.133.985  
Propiedad en Inmuebles y depósitos permanentes de garantía. Francos 129.426.645

Emite actualmente esta Compañía una póliza de seguro sobre la vida que se denomina POLIZA UNIVERSAL la cual constituye el contrato más amplio que se haya hecho por cualquier Compañía; esta póliza concede al asegurado la mayor cantidad posible de ventajas y una entera libertad de acción, al propio tiempo que la garantía de una inversión lucrativa. Excepto el riesgo de suicidio durante el primer año solamente, la Poliza Universal cubre, desde el primer día de su emisión, todos los riesgos de profesión, residencia, viajes, guerra, y todo género de muerte sin excepción. En esta Compañía, toda clase de seguros son cobrables con utilidades a la terminación del período de acumulación.

Delegado de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTO.  
Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22. Alcoy.

## CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid.  
Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

1.º Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Farinés y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.

2.º Ofalmología, Laringología, Otorrínología y Rinología: Dr. Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.

3.º Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceret y Vargas (D. Constantino).

4.º Enfermedades del aparato digestivo y tropicales: Doctores Rivera y Martínez.

5.º Enfermedades de las vías urinarias: Venistro, etc., y de la piel: Drs. Marqués y U. Aldaca.

6.º Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Farinés y D. Manuel Busacca.

7.º Enfermedades nerviosas y mentales: Dra. Rivera y Vargas.

Y 8.º Odontología y protesis dental: Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-electrónico para la curación de las heridas (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminiodorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y portátiles aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial, como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinóscopos, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntular las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc., etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematoscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endo-uterinas y vexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliarcaria; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espasmóderas, sordera y afonía; idem galvánico de corrientes continuas para las atrofias, catarro y atonia de la matriz, catarro y ulceras del estómago y electrolisis y catáforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
SANDALOPIZA  
MIL PESETAS  
NO FIJARSE DE IMITACIONES PEDIDAS

Al que presente Oferta de sandalo mejores que la de Dr. P. de Barcelona, y que surgen más pronto y naturalmente todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

1.º Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Farinés y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.

2.º Ofalmología, Laringología, Otorrínología y Rinología: Dr. Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.

3.º Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceret y Vargas (D. Constantino).

4.º Enfermedades del aparato digestivo y tropicales: Doctores Rivera y Martínez.

5.º Enfermedades de las vías urinarias: Venistro, etc., y de la piel: Drs. Marqués y U. Aldaca.

6.º Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Farinés y D. Manuel Busacca.

7.º Enfermedades nerviosas y mentales: Dra. Rivera y Vargas.

Y 8.º Odontología y protesis dental: Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-electrónico para la curación de las heridas (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminiodorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y portátiles aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial, como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinóscopos, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntular las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc., etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematoscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endo-uterinas y vexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia: electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia poliarcaria; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espasmóderas, sordera y afonía; idem galvánico de corrientes continuas para las atrofias, catarro y atonia de la matriz, catarro y ulceras del estómago y electrolisis y catáforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

BIBLIOTECA  
DEL

HERALDO DE ALCOY

SIN MADRE, novela por HUGO CONWAY, encuadrada en rústica—Una peseta.

## PRUEBENSE

### LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

DE LOS

RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE.

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

## NERVIOS

Cureación segura de las enfermedades

## NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 111 años de gran éxito! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpaciones de corazón, périgos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.

Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Juncal, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Coscas, Sombrería 5.

Sencillas, desde 25 pesetas en adelante.

Santa Elena, 11, ALCOY

## REGALO

DEL

## HERALDO DE ALCOY

Habiendo hecho la empresa del HERALDO un contrato especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de D. CARLOS COPPEL, de Madrid, pueden nuestros lectores adquirir un precioso y elegante reloj, de MARCHA EXACTA, en caja de ACERO OXIDADO (negro) para señora ó caballero, con INICIALES, CADENA y ESTUCHE, que VALE 40 PESETAS, por la cantidad de 25 PESETAS.

Para adquirirlo basta enviar a dicho señor D. CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25, MADRID, este anuncio y 27 50 pesetas en libranza del giro mútuo y sellos, y él lo remitirá á vuelta de correo perfectamente embalado y franco de porte á la persona y punto que se le indique.

La casa COPPEL garantiza la buena marcha de sus relojes, y remite gratis sus catálogos ilustrados á quien los pida.

La casa COPPEL no tiene otro establecimiento ni talleres que los de la calle de Fuencarral, 25, que no debe confundirse con otros que existen próximos á ellos.

No equivocar la dirección: CARLOS COPPEL, FUENCARRAL, 25, MADRID.

## IMPRENTA

DEL

## HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos.

Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos.

Casablanca 1, bajos

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche.

Calle de la Casablanca 1, bajos.

## Invitación para participar á la próxima

## Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 750,000

como premio mayor pueden ganarse

en caso más feliz en la nueva gran

Lotería de Dinero garantizada por el

Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio 300,000

1 Premio 200,000

1 Premio 100,000

2 Premios 75,000

1 Premio 70,000

1 Premio 65,000

1 Premio 60,000

1 Premio 55,000

2 Premios 50,000

1 Premio 40,000

1 Premio 30,000

2 Premios 20,000

26 Premios 10,000

56 Premios 5,000

106 Premios 3,000

206 Premios 2,000

812 Premios 1,000

1518 Premios 400

36952 Premios 155

19490 Premios 300, 200,

134, 104, 100, 73, 45, 21.

11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase pediría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita a la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cambiar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo